

経済教室

伊藤 元重 学習院大学教授

ポイント

- 最も警戒すべきは一方的行動に走ること
- 2国間貿易収支の問題視は不毛と訴えよ
- 通商システム維持へ絶えず自由化交渉を

麻生太郎副総理とベンス米副大統領のもとで、日米経済対話が今月18日に東京で開催される予定だ。初会合なので個別問題には深入りしないかもしれないが、保護主義的な発言を続けるトランプ政権だけに、為替レートや通商問題についてどのような議論が交わされるのか注目される。

3月31日、トランプ大統領は貿易赤字の削減を目指す大統領令に署名した。不公平な貿易に対しては制裁関税を強行する姿勢を示している。これまで世界貿易機関(WTO)ルールに対するような措置でも、国内法を優先した対応をとるとの発言があった。トランプ政権の誕生によりWTOを軸としたマルチ(多国間)の自由貿易体制が崩壊しかねないとの漠然とした不安が語ってきた。今回の大統領令により、そうした懸念がより具体的な形で表面化するようになった。日米経済対話の重要な役割の一つは、両国間の協議を通じて、米国が一方的に保護主義的な政策に走ることを防ぐことがある。トランプ大統領は就任前か

つたと主張する。国益を守るために米英、日米、米中などの2国間協議でしっかりと交渉することが重要だとも言う。米国がTPPを葬り去りWTOを無効化するような姿勢を強めれば、多国間の通商システムは大きな困難に直面する。

そうした意味で、トランプ政権の通商交渉のキーワードのように言われる「バイ」の交渉は、日本にとても世界

いたと主張する。國益を守るために米英、日米、米中などの2国間協議でしっかりと交渉することが重要だとも言う。米

いとう・もとしげ
シェスター
51年生まれ。専門は国際経済学。東大名譽教授

一大博士。

日本では経済学や

政治学などで、さらに踏み込んだ通商交渉の可能性はあるのだ。
トランプ大統領自身は、日本のバイの通商交渉にはむしろ積極的なよう実行してきた。71年の二ヶソシ・ショックがその好例だ。

二ヶソノ大統領は金とドル

の交換を停止するという、戦

争をかけ、場合によっては実

効性を持たせるために一方的

に制裁措置をとることもいと

うない。米国政府はこうした

暴走を防ぐために重要な防波

堤の役割を果たした。

二ヶソノ大統領は金とドル

の交換を停止するという、戦

争をかけ、場合によっては実

効性を持たせるために一方的

に制裁措置をとることもいと

うない。米国政府はこうした

暴走を防ぐために重要な防波

堤の役割